
140年ぶりの民法改正で18歳成人が誕生／ところで成人年齢の引き下げはな
ぜ？／若者の自己決定権の尊重と積極的な社会参加をしてほしいという国の意図／
2016年「 18歳選挙権」 ／世界的に見ても成人は18歳とするのが主流／なんとプ
エルトリコやハイチの成人は14歳／18歳までに選挙権を持つ国は170ヵ国／寄居
町の成人は２万8,564人で全人口の88.1％／ところで18歳成人で何ができるよ
うになる？／親の同意がなくても契約できるものが増える／携帯電話の契約やロー
ンを組んだり部屋を借りることも／国家資格も取得できる／公認会計士・司法書士・
医師免許・薬剤師免許／ほかにもこんなこと／１０年有効のパスポート取得／性同
一性障害の人が性別の取扱いの変更審判を受けられる／ところで成人式はどうなる
んだろう？／県内多くの自治体はこれまでと同様の２０歳で寄居町も同じ／やって
みたいことで多かったのは部屋を借りるとかクレジットカードをつくるという回答／
飲酒や喫煙はこれまでと変わらず２０歳から／競馬の馬券を買ったり大型中型自動
車運転免許も２０歳／気をつけることってある？／未成年者取消権の対象外になる
／悪徳業者に注意／狙われやすいのは成人になったばかりの年齢層らしい／今号の
特集のために寄居町議会では現役高校生２００人にアンケート／18歳成人になって
よかったと答えた人は全体の18.5％／わからないと答えた人が約半数の49.1％／
選挙に興味があると答えた人は17.2%／いきなり18歳で大人って言われても実感
がないけど選挙には行ってみたいという声も／選挙でだれに投票すればいいのか…
会ったこともない人に投票するのは不安／ＳＮＳでプロフィールや主張を発信して
くれればいいのにね／自分が住んでいる自治体の次の選挙に行く？／44.8％が「 は
い」 と回答／選挙権があるし家族や友達に言われたら行くんじゃないかな／「 いい
え」 と答えた人の理由は？／あまり興味がないことや候補者の情報が少なくてだれ
に投票したらいいかわからないからということを理由に挙げた人が多かった／自分
ひとりが投票しても何も変わらないんじゃない？というホンネも…／鳥取県倉吉市
の高校生／通学にかかる費用の補助が地元の高校に限定されていることに対してな
んとたった１人で陳情／１人の声が政治を動かしたという事例／今回のアンケート
でも10人が「 陳情してみたい」と回答／陳情ってなに？ なんだか難しそうだしハー
ドル高い…／何かおかしいとかこうなればいいなと思うことがあったら声を上げて
みよう！／意見や要望を町政に反映するため誰でも議会に行うことができるのが陳
情や請願という制度／でももっと簡単な方法もある／それが「 選挙」 ／前回の寄居
町議会議員の選挙は無投票だった／これは寄居町議会史上初…／一番身近な選挙は
寄居町議会議員を選ぶ地方統一選／選挙権を得たばかりの若者の投票率は実は高い
／選挙は自分の声を政治に生かすチャンス！／行かなきゃもったいない⁉／ある試
算によると寄居町議会議員選挙で投票しないと173万円の権利を捨てることになる
とか／選ぶ側にも責任がある／町民の代表として選ばれる側の議員にはもっと大き
な責任が／30億円／今号ではその「 選ばれた16議員」 が18歳成人に送るエール
も掲載／選ぶ権利・選ぶ責任／若者の自己決定権を尊重し積極的な政治参加を願う
寄居町議会からのメッセージが今号の特集です「 1人の声でできること、きっとある」
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夢 高 く   
輝 け ★ 18 歳
よ り い の 人

今号は 19人登場
KOE METER 議会が聴いた 皆さんの声KOE METER 議会が聴いた 皆さんの声

（2015年〜）

あります

18歳で
大人って
どうですか？

めざせ！世界
チャンピオン
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18歳で大人18歳成人
っ
て
ど
う
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す
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？

当事者の現役高校生
200人に聴いてみた 18歳で大人18歳成人
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当事者の現役高校生
200人に聴いてみた 18歳で大人18歳成人
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当事者の現役高校生
200人に聴いてみた

2016年（平成28年）の参議院議員選挙から18歳選挙権が施行。民法の140年ぶりの改正で19歳と2002年（ 平
成14年）4月1日以降生まれの18歳の方が「 成人」の仲間入りをしました。 進みゆく少子高齢化社会の中で、
若者の積極的な政治参加が期待されています。 次代を担う若者の「 リアルな声」 を聴きました。

アメリカフランス

イタリア

イギリス

ドイツ

オーストラリア
インドネシア

プエルトリコ

韓国
中国

18歳

ブラジル

18歳
18歳

18歳18歳
18歳

18歳

18歳

21歳

南アフリカ

21歳

19歳

14歳ロシア

18歳

世界の成人年齢は？  〜18歳が主流〜

さらに…18歳までに選挙権をもつ国は196ヵ国中 170ヵ国

※法務省ホームページ
掲載資料から作成

　寄 居 町 議 会 に よ る      総 力 取 材

寄居町の人口３万2419人の
88.1％が「成人」です。

（ 令和４年７月１日現在）

寄居町の成人は
現在何人？

2万8564人

成人年齢の引き下げはなぜ？
2016年の「18歳選挙権」をきっかけに、
政治的な判断を託すのであれば、 民法上でも

「18歳以上を大人として扱うべき」という議
論が。 また世界的に見て、 成人は18歳と
するのが主流です。（下地図）
世界の中では戦争や紛争を目の当たりにしている18歳も。
国際情勢により各国の「18歳」の背景はそれぞれ違います。
世界標準に合わせた国民の意識改革ができているか、
家庭や社会の大人にも責任が生まれています。

若者たちに
未来と可能性を
広げてほしい！

ところで私は
　いつから成人？

平成14年4月1日
以前に生まれた人

▼
20歳の誕生日

（ 20歳） で成人 平成14年4月2日〜
平成15年4月1日生まれ

▼
令和4年4月1日
（19歳）で成人

平成15年4月2日〜
平成16年4月1日生まれ

▼
令和4年4月1日
（18歳）で成人

18歳の誕生日
（18歳）で成人

平成16年4月2日
以降に生まれた人

▼

　　　小2からお兄さんと
   一緒にボクシングを始め、
 高2でインターハイベスト16入り。
 現在高3で、国体の県代表。

「恐
お そ

れず驕
お ご

らず侮
あなど

らず」を部訓と
する花咲徳栄高校ボクシング部
所属（フライ級52キロ）。

「今年こそ全国制覇を！」
と意気込む。

今号の表紙は
男衾在住の
 篠田立輝さん

お元気ですか　寄居議会です　No.105  2022. 8. 1 発行
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聴
く　

動く

寄
居町議会

18歳で大人18歳成人
っ
て
ど
う
で
す
か
？

当事者の現役高校生
200人に聴いてみた

ほかにもこんなこと

＊10年有効のパスポートの取得
＊性同一性障害の人が性別の取扱いの
　変更審判を受けられる
＊女性の結婚可能年齢が16歳から
　18歳に引き上げられ、
　　男女とも18歳に

親の同意がなくても
契約できます

＊携帯電話の契約
＊ローンを組む
＊クレジットカードをつくる
＊部屋を借りる　など

国家資格をとることができます
＊公認会計士　＊司法書士
＊医師免許　　＊薬剤師免許など

これらは変わらず
「 20歳になってから」

＊飲酒　＊喫煙　＊養子を迎える
＊競馬の馬券や、 競輪、 競艇、
　オートレースの投票券を買う
＊大型 ・ 中型自動車運転免許

「 成人式」 はどうなるの？
　　埼玉県内の多くの自治体で民法改正による
　成人年齢引き下げ後もこれまで通り20歳で
成人式を開催すると発表。 寄居町も同様の判断
です。 理由は「 18歳となる高校３年生の１月は大
学受験や就職活動の時期と重なること」「 大切な
 この時期に成人式の費用が加わり、 経済的負担が
    大きくなること」 としています。

聴いてください！
私たち18歳の声

次
ペ
ー
ジ
は
「
現
役
高
校
生
２
０
０
人
の
声
」。
ア
ン
ケ
ー
ト
の
結
果
は
…
… 

18歳成人で
　何ができる？
　　何ができない？

18歳で大人！
できること、
できないこと。

独立行政法人国民生活
センター
寄居町消費生活センター

新成人たちよ、 未
来をつくれ！×東
京リベンジャーズ

議員は見た

議員見た！は 議
員
の視点

議員の視点

関連動画

政府インターネットテレビ

動画でわかる
18歳成人

　寄 居 町 議 会 に よ る      総 力 取 材

18歳で大人18歳成人
っ
て
ど
う
で
す
か
？

当事者の現役高校生
200人に聴いてみた お酒が飲めるのは

20歳からだし、
二次会も難しいよね

2020 年までの
５年間の消費者相談件数

 「 未成年者取消権」
 成人になると対象外

未成年者が親などの同意を得ずに結
んだ契約は原則あとから取り消すこ
とができます。 これは 「未成年者
取消権」 といい、 悪徳業者から未
成年者を守る防波堤のようなもの。
しかし、 今年4月から18歳と19歳
は、この防波堤（法の保護）の対象か
ら外れてしまいました。

「成人になったばかり」が
狙われる‼

↑一番近い
　相談窓口

注意!注意!

［ 国民生活センター調べ］

契約者18歳〜19歳… ４万8000件
契約者20歳〜24歳…20万3000件
これまで悪徳商法による被害は20歳前
半の若者に多かったことがわかる。 これ
からは18歳や19歳の若者が狙われる!!
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篠
し の だ

田立
りゅうき

輝さん（男衾）

Ｑ

駅前が新しくなっても、行く用
事が思い浮かばないから残念。
食べたり遊ぶところだけでなく
町の中心地にアルバイトできる
　ところが増えるといいな、
　　と思っています。

　学校での部活の後、自宅やジ
ムでも練習漬けの毎日です。
練習もキツいけど、なんと言っ
ても試合前の減量が一番キ
ツいですね。でも、自分が
どんどん強くなっていく充
実感があります。
　将来は世界チャンピオン　　
　　　　　になりたいです。

学校に許可を取ってアルバイトをしていま
すが、自分で働いて収入を得るとお金の

ありがたみや仕組みがよくわかります。
アルバイトの年間収入が１０３万円を
超えると親の扶養から外れてしまう
だけでなく、親の税金が増えてし
まうということも、アルバイトを

する中で知りました。
友達にも教えてあげたり
しています。

　　　18歳成人になって、 親の同意なく
　　　やってみたいことは？（ 複数回答）

1.部屋を借りる（ 47人）
 2.クレジットカードをつくる（ 45人）
３.アルバイトを決める（ 31人）
４.携帯電話の契約（ 28人）
 5.特になし（ 73人）

18歳で大人ってどうですか？

お金のありがたみが
わかるようになりました

選挙には
行ってみたい

寄居駅前が
新しくなっても…

選挙で投票したい！

君
きみしま

島寧
ね ね

々さん（西部）
Ｋ-Pop大好き!という高校２年生

18歳で大人といっても、まったく
実感はないですが、来年3月に
は18歳になるので、選挙に行け
ます。初の選挙は寄居町議会の
議員選挙（統一地方選挙）に
　なるのかな。ぜひ投票して
　　みたいです。

政治のことは、まだよくわ
からないことが多くて…
でも、選挙にはぜひ
　行ってみたいです。

夢は世界チャンピオン！

私が18歳の頃は…ごく普通
の学生でしたね。何も考えず、
好きなボクシングに打ち込んで
いました。18歳で大人なんて
大変だと思うけど「今を大事
に！」。息子には、ボクシ
ングだけでなく、政治にも
積極的に参加して
ほしいと思っています。

篠
し の だ

田真
し ん じ

治さん（男衾）

Ｑ

法律改正で18歳成人
となってよかったと
思いますか？

はい：33人
（ 18.5％）

いいえ：58人
（ 32.4%）

わからない：88人
（ 49.1%）

Ｑ
選挙に興味が
ありますか？

はい：31人
（ 17.2％）

いいえ：87人
（ 48.0%）

わからない：63人
（ 34.8%）

ボクシング部に所属する高校３年生
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候補者の主張を
ＳＮＳで発信してほしい

“会ったことのない候補者に投票
する”というのは不安なので、
選挙は躊

ちゅうちょ

躇してしまいます。
　立候補者の主張や
　　プロフィールをＳＮＳで
　　　発信することも考えて
　　　　もらいたいです。

ぜ
ひ

ご
覧
く
だ
さ
い

私はアルバイトを決めたり、
　  資格取得に興味があります。
　　　　　　　　　（池野）
　私は携帯電話の契約や部屋
　を借りることを考えて
　　　　  います。（福地）

平均年齢６９歳の寄居町議会ですが、できるだけ全世代に不公平が生じないよう
様々議論して町のお金（税金）の使い道を決めていきます。が、どうしてもそ
れぞれの議員の年齢での「主観」にとらわれがちです。
鳥取県倉吉市の「一人の高校生が出した陳情が議会を動かした（２次元コード参照）」
という事例は、議会の盲点に風穴を開ける機会となりました。
今回のアンケートの結果でも10人の人が「陳情をやってみたい」と答えています。
それでも「陳情」のハードルが高ければ、もっと簡単に声を反映させることので
きる方法が「選挙」です。自分の思いを託せる人に投票すればよいのです。 今
後の社会の中心となっていく若者が政治に参画し主張することで、町や国のお金
の使い方も大きく変わってきます。あなたの「1人の声」でできること、きっと
あります。まずは、「 次の選挙」 で「あなたの１票」 を投じてみませんか？

次
ペ
ー
ジ
は「
全
議
員
で
考
え
る
シ
リ
ー
ズ
」18
歳
成
人
の
皆
さ
ん
に
響
く
言
葉
は
…
？ 

津
久
井
議
長

聴
く　

動く

寄
居町議会 18歳で大人18歳成人

っ
て
ど
う
で
す
か
？

当事者の現役高校生
200人に聴いてみた 18歳で大人18歳成人

っ
て
ど
う
で
す
か
？

当事者の現役高校生
200人に聴いてみた

　寄 居 町 議 会 に よ る      総 力 取 材

成人になったら
こんなこと

やってみたい！

福
ふ く ち

地紅
く れ あ

愛さん（鉢形）池
い け の

野桃
も も か

花さん（市街地）

き っ と あ る「 １ 人 の 声 で で き る こ と 」
親
も
ひ
と
言
！

「あなたの1票」の価値

市議会に陳情した
のは高校生 政治
は動いた？（ＮＨ
Ｋ Web特集）

1人の声でできる
「 陳情・請願」 を

　　　　　知っていますか？
18歳成人の皆さんには、 大
きな夢と希望があります。 そ
の夢を叶えるために社会との
つながりはとても大切。 社会
のルールの中で「 何かおかし
いな？　こうなればいいな！」
と感じたことをうやむやにせ
ず「声」を上げることは決し
て間違っていません。
皆さんの意見や要望を町政に
反映するため「誰でも議会に
行うことができる」のが、陳
情や請願という制度です。

寄居町で陳情・請願するには
陳情は…紹介議員は必要あり
ません。 審査及び議会として
意思決定は行いませんが、議
長の裁定により請願と同じ扱
いになります。
請願は…紹介議員が必要で
す。 提出された請願は内容に
よって担当の委員会がまず審
査し、さらに本会議で審議さ
れて議会が意思決定（ 採択・
不採択等）をします。

←詳しくは議会
　ＨＰへ

ともにバスケットボール部に
所属する高校３年生

ギカイの
視 点
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佐佐
さ と うさ と う

藤藤理理
り みり み

美美議員議員

18歳で公認会計士や
司法書士、行政書士などの
取得に挑戦できる

取得に挑戦

できなかった事ができる。
自己決定権には責任と
自覚を持つこと

原原
はらぐちはらぐち

口口  孝孝議員議員
たかしたかし

18歳成人
田田
た も が みた も が み

母母神神節節
せ つ こせ つ こ

子子議員議員

やりたい事、出来る事、
先走って失敗も、挫

くじ
けず

挑戦し続け成功へ

期待と不安

現役高校生200人アンケート

私
（議員）

が18歳成人に期待すること・できること

　　　　　　　　　　　　　　あなたの「選ぶ責任」は？
昨年の衆議院議員選挙における埼玉県の18歳の投票率は63.8%。 これは県全体の投票率53.9%を
上回り、さらに１位（ 60歳〜69歳） 71.2%、２位（ 70歳以上） 64.４%に次ぐ高い投票率となっ
ています。 寄居町議会は若者の自己決定権を尊重し、積極的な政治参加を願っています。「 18歳成人」
の目線で「 選ぶ責任」 を果たしてください。 その積み重ねであなたの住んでいる町がつくられていき
ます。 一番身近な選挙は、 来年の寄居町議会議員を選ぶ地方統一選挙です。
あなたの声を活かせる「 チャンス」 逃さないで！

ギカイの 視 点

せっかく選挙権を与え
られたのだから大切な
１票で政治参加を

𠮷𠮷
よしよし

田田
だだ

正正
ま さ みま さ み

美美議員議員

政治参加を

令和3年 衆議院議員
総選挙 年齢別投票状
況調べ（ 埼玉県HP）

18歳で大人18歳成人
っ
て
ど
う
で
す
か
？

当事者の現役高校生
200人に聴いてみた

Ｑ

自分の自治体の次の
選挙に行きますか？

いいえ：101人
（ 55.2％）はい：82人

（ 44.8%）

「 興味がないから」 49人
「 選ぶための情報が足りないから」 32人
「 選びたい人がいないから」 11人
「 自分の１票では何も変わらないから」 2人

「 選挙権があるから」 48人
「 家族や友人に言われたから」 24人
「 大切な１票を生かしたいから」 8人
「 応援したい人がいるから」 1人



お元気ですか　寄居議会です　 （令和４年６月定例会号）07

聴
く　

動く
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権権
ご ん だご ん だ

田田孝孝
た か した か し

史史議員議員

いろいろな情報社会、
自分が適正な判断をし、
自信を持って進むこと

適切な判断

若者の自己決定権を尊
重すると共に積極的な
社会参加に期待します

正しく判断

保保
ほずみしゅうへいほずみしゅうへい

泉周平泉周平議員議員

先輩大人を脅
おびや

かす存在に
なれ！　あきらめない
人は負けない

冒険者たれ

大大
おおきたひさかつおおきたひさかつ

北久勝北久勝議員議員

𠮷𠮷
よしよし

澤澤
ざわざわ

康康
やすひろやすひろ

広広議員議員𠮷𠮷

父母の親権に服さなくな
る年齢　政治に対しても
自分の意見＝投票を

１人で契約
大大
おおさわおおさわ

澤澤  博博議員議員
ひろしひろし

守られていた立場から自立
します。よく見て、よく考
えて行動を

行動に責任

笠笠
かさはらかさはら

原原則則
の り おの り お

夫夫議員議員

冒険と雑学で己れを磨き、
存在感ある大人になるこ
とを期待します

自立と自律

各種の契約をはじめ、
色々な事が可能となる。
自己責任と自覚が必要

責任と自覚

中中
なかじまなかじま

嶋嶋文文
ふ み おふ み お

雄雄議員議員

岡岡
おかもとおかもと

本本安安
やすあきやすあき

明明議員議員

選挙権が18歳になったの
と違い、未熟さゆえの
ローン等の使用懸念

選挙と違う

津津
つ く いつ く い

久井久井康康
や す おや す お

雄雄議員議員

若い人が政治に関心を持ち
「住みやすい町No.1よりい」
　の実現！

若人無限大

人生は成功か大成功かの
２択です。すべての挑戦が 
 あなたの財産！！

峯峯
みねぎしかつあきみねぎしかつあき

岸克明岸克明議員議員

チャレンジ

権利と義務は表裏一体。
言動には常に責任が。
親との報連相が肝

稲稲
いなやまいなやま

山山良良
よしふみよしふみ

文文議員議員

自己責任

鈴鈴
すずすず

木木
きき

詠詠
え い こえ い こ

子子議員議員

「若い世代の声」こそが
町を変えることのできる鍵。
次代の先頭へ

次はあなた

あわせて
見 た い
読みたい

無投票解説
紙芝居（動画）

【 ウサギとカメ 】

全ページは
こちらから

次
の
ペ
ー
ジ
は

新
型
コ
ロ
ナ
地
方
創
生
臨
時
交
付
金
等  

２
億
１
９
４
２
万
円
の
補
正
予
算 「
ど
う
生
か
す
？  

町
の
緊
急
独
自
策
」

全議員で考えるシリーズ　第７弾

18歳で大人18歳成人
っ
て
ど
う
で
す
か
？

当事者の現役高校生
200人に聴いてみた議員16人からのエール！

「無投票でいいんですか？」
議会だよりＮｏ．93

前回は無投票でした。「 18歳成人の声」活かして！
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2600万円

小中学校給食費の半額を補助（令和４年7月以降8ヵ月分）

学校給食費保護者負担軽減事業
補助金

1056万円
食材費高騰を受け、購入費を
補填

給食センター
賄（まかない）材料費

どう生かす？ 町の緊急独自策
一 般 会 計 補 正 予 算 を 全 員 賛 成 で 可 決

共済掛金等の半額補助など
農業を守る

140万円
花植木生産拡大
支援事業補助金

98万円
病害虫防除事業
補助金

花植木農家への肥料代・出荷
用パレット等資材補助

小麦・水稲の安定生産と品質
向上のため、補助金を増額

給食費の半額補助など
子どもを守る

1057万円 農業共済掛金、収入保険料の
補助

農業者経営継続
支援事業補助

ウクライナ危機で100%輸入
の飼料も高騰。共済掛金の補
助は助かるね

加
か と う

藤憲
け ん じ

治さん（用土）

小学生と中学生、2人の子どもがいるの
で、給食費の半額は助かりますね。さら
なる負担軽減も待たれるところです。

野
の む ら

村鮎
あ ゆ こ

子さん（鉢形）

給食大好き！ 
　おいしいです

小
お が わ

川修
しゅうや

弥さん（桜沢）

水道基本料金半額
生活を守る
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1500万円

1300万円

令和4年4月１日から令和5年2月28日まで
に生まれた新生児1人につき10万円

平成16年4月２日から（障害児の場合は平
成14年4月２日から）令和5年2月28日ま
でに出生した児童１人につき5万円

すくすく子育て応援
特別給付金

低所得子育て世帯生活支援
特別給付金（ひとり親以外）

2288万円

川南は8月検針（６・７月分）、
川北は9月検針（７・８月分）
の基本料金が半額に

水道料金

ロシアによるウクライナ侵略の影響で原油や穀物等の価格
が世界規模で高騰。コロナ禍からの経済社会活動の回復の
足を止めることなく、町民の家計や産業を守るための町独
自の支援策は……。主なものを町民の声と共に紹介します。     2億1942万円

新型コロナ地方創生臨時交付金など

新生児１人10万円など
命を守る

6500万円
住民税非課税世帯等に対す
る臨時特別給付金（10万円）

600万円

コロナ感染自宅療養世帯への配達支援、フー
ドバンク事業

社会福祉協議会運営費
補助金

生活支援
のために

◆公共交通…タクシー事業者：30万円　路線バス事業者：50万円

◆運送事業者…貨物自動車（トラック）・貸切バス：50万円
　　　　　　 運転代行：20万円　※定額（保有台数により加算あり）

2470万円公共交通事業者・運送事業者支援金

※金額はすべて１事業者あたり
県北初！

次
の
ペ
ー
ジ
は

オムツや粉ミルクも値上げで
家計が不安……。思いがけな
い給付金、嬉しいです

小
お が わ

川純
す み え

恵さん・美
み づ き

月ちゃん（西部）

半額はありがたいですが、それでも
年金暮らしには大変。低料金の経
営努力もお願いしたいですね

新
あ ら い

井知
ち か こ

加子さん（鉢形）

私は、スマホアプリよりカード
のほうが使いやすいので、
カードを歓迎します

河
か わ た

田　茂
しげる

さん（男衾）

Y
ヨ リ カ

ori-Ca１周年記念キャンペーン（11月〜12月実施予定）。町内10店舗利
用で、プレミアムポイント還元を1000ポイントから5000ポイントにアップ。

※対象は2000人

800万円Y
ヨ リ カ

ori-Ca換金関連

アプリタイプを使えない方のため
の磁気カード作成

46万2000円

Y
ヨ リ カ

ori-Ca磁気カード作成
業務委託料

※実際の磁気カードとは
　イメージが異なります

運送事業者支援金など
産業を守る

議
員
が
聞
い
た　
寄
居
町
の
今
と
こ
れ
か
ら　
一
般
質
問

水道基本料金半額
生活を守る
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・女性トイレの維持及びその安心安全の確保について
　（神奈川県大和市　女性スペースを守る会・ＬＧＢＴ法案における「性自認」に対し慎重な議論を求める会 共同代表 飯野香里他３名）

・国民の祝日「海の日」を７月20日に固定化することについて、国へ意見書の提出を求める陳情
　（東京都千代田区　海事振興連盟　会長 衛藤征士郎）

・沖縄を「捨て石」にしない安全保障政策を求めることについて、国へ意見書の提出を求める陳情
　（埼玉県さいたま市　辺野古を止める！全国基地引き取り緊急連絡会　大庭和雄）

全賛…全員賛成で可決・認定・採択  賛多…賛成多数で可決・認定・採択

賛少…賛成少数で否決・不認定・不採択

上程議案・概要・結果 結　

果

権
田
孝
史

権
田
孝
史

保
泉
周
平

保
泉
周
平

大
北
久
勝

大
北
久
勝

笠
原
則
夫

笠
原
則
夫

中
嶋
文
雄

中
嶋
文
雄

𠮷𠮷
澤
康
広

澤
康
広

大
澤
大
澤   

   

博博

津
久
井
康
雄

津
久
井
康
雄

鈴
木
詠
子

鈴
木
詠
子

峯
岸
克
明

峯
岸
克
明

岡
本
安
明

岡
本
安
明

佐佐  

藤藤  

理理  

美美

稲
山
良
文

稲
山
良
文

原
口
　
孝

原
口
　
孝

田
母
神
節
子

田
母
神
節
子

𠮷
田
正
美

𠮷
田
正
美

専決処分
寄居町税条例等の一部を改正する条例

地方税法等の一部を改正する法律の公布に伴うもの
全賛 ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○

寄居町都市計画税条例の一部を改正する条例
地方税法等の一部を改正する法律の公布に伴うもの

全賛 ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○

寄居町国民健康保険税条例の一部を改正する条例
地方税法施行令等の一部を改正する政令の公布に伴うもの

全賛 ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ 欠欠 ○○ ○○ ○○ ○○

令和4年度一般会計補正予算（専決第1号）4607万7000円増額
新型コロナウイルス接種事務に伴うもの

全賛 ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ 欠欠 ○○ ○○ ○○ ○○

令和4年度寄居町補正予算
一般会計［2回目］2億1942万7000円（1.8％）増額

臨時特別給付金など
全賛 ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○

水道事業会計［1回目］収益的収入、収益的支出ともに88万円増額 全賛 ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○

人事・条例の制定・一部改正・その他
寄居町固定資産評価審査委員会委員の選任の同意

前任者の任期満了に伴い、新任　大澤正己さん（西部）
全賛 ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○

人権擁護委員の推薦の同意につき意見を求めることについて
前任者の任期満了に伴い、新任　吉田正さん（西部）、丹羽大恭さん（桜沢）、
吉澤千代子さん（折原）

全賛 ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○

寄居町ひとり親家庭等の医療費の支給に関する条例の一部改正 ※P.10参照 全賛 ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○

寄居町こども医療費支給に関する条例の一部改正　        ※P.10参照 全賛 ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○

寄居町重度心身障害者医療費支給に関する条例の一部改正　※P.10参照 全賛 ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○

寄居町国民健康保険条例の一部を改正する条例の一部改正
新型コロナウイルス感染症に伴う傷病手当金の支給に係る適用期間が延長され
たことにより、規定の整備をするもの

全賛 ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ 欠欠 ○○ ○○ ○○ ○○

寄居町都市公園条例の制定
町の都市公園の設置及び管理に関し必要な事項を定めるため、規定の整備をするもの

全賛 ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○

町道路線の廃止
認定錯誤により4件を廃止

全賛 ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○

（
注
）
議
長
は
議
事
進
行
を
行
う
た
め
賛
否
表
明
は
し
ま
せ
ん
。
賛
否
同
数
の
場
合
の
み「
議
長
裁
決
」と
し
て
表
明

（
注
）
議
長
は
議
事
進
行
を
行
う
た
め
賛
否
表
明
は
し
ま
せ
ん
。
賛
否
同
数
の
場
合
の
み「
議
長
裁
決
」と
し
て
表
明

公開します　審議議案と議員の賛否
令和4年 6月定例会 

＊専決処分とは…緊急性が高く議会を招集する時間的余裕がないこと等を理由に、町長が議決を経ずに処理すること。
　　　　　　　（専決処分したものは、町長が次の議会で報告し、承認を求めることになっています）

平成20年以降

の議決結果を議

会ホームページ

で公開

賛成：○　反対：×　欠席：欠

ひとり親家庭等の医療費／こども医療費／重度心身障害者医療費 ３条例を一部改正　全員賛成で可決

陳情（３件）
議員全員協議会
において、報告
されました

とても助かります
長年、障害を持つ家族の介
護を経験し「窓口払いの撤廃」
をずっと願っていました。
町外の病院にかかる時、
自己負担金や還付手続
きも大変でしたから、
便利になり助かります。

 私も
ひと言！

清
し み ず

水ツネ子
こ

さん（用土）

県内全域の医療機関、現物給付の導入 
福祉３医療費制度が便利に

 この議案の内容は 

それぞれの受給資格証と健康保険証を県内の医療機関に提示する

ことで一部負担金の窓口払いが原則不要となります。

◆令和4年10月1日〜 「こども医療費支給事業」

　　　　　　　　　　「重度心身障害者医療費支給事業」

◆令和5年 1月1日〜「ひとり親家庭等の医療費支給事業」
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※各議員の政策提案の左にあるロゴは、　
　SDGs（ エス・ディー・ジーズ）の
　17の目標に関連しています。

鈴す

ず

き木
詠え

い

こ子
議
員

が
ん
患
者
ケ
ア

田た

も

が

み

母
神
節せ

つ

子こ

議
員

障
害
者
手
当

「がん」から町民の命を守る対策を

安心して介護が受けられるように

政

政

提

提

策

策

案

案

男
性
ト
イ
レ
に
サ
ニ
タ
リ
ー
ボ
ッ
ク
ス
を

問 

が
ん
は
日
本
人
の
死
因
の
第
１
位
。

罹
患
後
も
希
望
を
持
っ
て
生
活
が
で
き
る

よ
う
当
町
の
が
ん
対
策
を
進
め
る
べ
き
。

特
に
Ａ
Ｙ
Ａ
（
若
年
）
世
代
（
＊
）
は
将
来

に
対
す
る
葛
藤
と
不
安
を
抱
え
て
い
ま
す
。

ネ
ッ
ト
世
代
が
ア
ク
セ
ス
し
や
す
く
な
る

よ
う
情
報
提
供
の
改
善
を
。
ま
た
膀
胱
が

ん
や
前
立
腺
が
ん
の
手
術
後
、
男
性
の
尿

漏
れ
パ
ッ
ト
利
用
者
は
捨
て
場
所
に
苦
労

し
て
い
ま
す
。
公
共
施
設
で
の
男
性
ト
イ

レ
に
サ
ニ
タ
リ
ー
ボ
ッ
ク
ス
設
置
を
。

先
行
事
例
踏
ま
え
検
討
を
進
め
ま
す

答

町
公
式
の
ホ
ー
ム
ペ
ー
ジ
と
Ｓ
Ｎ
Ｓ
で

Ａ
Ｙ
Ａ
世
代
の
目
線
に
合
わ
せ
た
情
報
を
提

供
し
ま
す
。
サ
ニ
タ
リ
ー
ボ
ッ
ク
ス
は
、
先

行
自
治
体
の
事
例
を
踏
ま
え
、
検
討
し
ま
す
。

特
別
障
害
者
手
当
の
受
給
を
ご
存
知
？ 

問 

当
町
に
お
い
て
要
介
護
４
・
５
の
認
定

を
受
け
て
い
る
方
の
人
数
と
、
そ
の
う
ち

特
別
障
害
者
手
当
を
受
給
し
て
い
る
人
が

何
人
い
る
か
伺
い
ま
す
。
ま
た
、要
介
護
４
・

５
の
認
定
者
の
方
は
、
特
別
障
害
者
手
当

を
受
給
で
き
る
可
能
性
に
つ
い
て
知
っ
て

い
る
で
し
ょ
う
か
、
伝
え
て
い
ま
す
か
。

町
ホ
ー
ム
ペ
ー
ジ
や
広
報
に
掲
載

答

要
介
護
４
の
方
は
２
９
７
人
、
５
の
方

は
１
７
１
人
で
す
。
そ
の
う
ち
、
特
別
障
害

者
手
当
を
受
給
し
て
い
る
方
は
要
介
護
４
で

４
人
、
要
介
護
５
で
８
人
で
す
。
支
給
は
、

20
歳
以
上
の
身
体
や
精
神
の
重
度
の
障
害

に
よ
り
、
日
常
生
活
で
常
時
特
別
の
介
護
が

必
要
な
方
で
、
申
請
等
は
町
公
式
ホ
ー
ム

ペ
ー
ジ
や
広
報
よ
り
い
に
掲
載
し
て
い
ま
す
。

大お
お
さ
わ澤

　
博ひ

ろ
し

議
員

子
ど
も
支
援

子どもの権利条約による支援を
政 提策 案

子
ど
も
の
状
況
を
把
握
し
た
支
援
を 

問 

子
ど
も
を
守
る
「
子
ど
も
の
権
利
条

約
」
が
国
連
総
会
で
採
択
、
子
ど
も
は
保

障
さ
れ
な
く
て
は
な
り
ま
せ
ん
。
子
ど
も

に
「
う
つ
症
状
」「
ヤ
ン
グ
ケ
ア
ラ
ー
」
が

増
え
て
い
ま
す
。
北
本
市
議
会
で
は
「
子

ど
も
を
大
切
に
し
な
い
ま
ち
に
未
来
は
な

い
」
と
し
、
３
月
定
例
議
会
で
「
北
本
市

子
ど
も
の
権
利
に
関
す
る
条
例
」
を
採
択
。

子
ど
も
へ
の
支
援
に
つ
い
て
伺
い
ま
す
。

健
康
・
精
神
状
態
を
把
握
し
支
援

答

健
康
状
態
は
健
診
等
で
、
精
神
状
態

は
日
々
の
観
察
と
専
門
機
関
の
巡
回
相
談

に
よ
り
、
詳
細
に
把
握
し
て
い
ま
す
。
ケ
ア

の
必
要
な
子
ど
も
に
は
専
門
機
関
を
紹
介

す
る
な
ど
、
保
護
者
へ
の
情
報
提
供
を
行
っ

て
い
ま
す
。

未来を担う子どもの笑顔をなくさない

一 般 質 問議員が聞いた！
寄居町の今とこれから

次
の
ペ
ー
ジ
は

持
続
可
能
な
「
観
光
・
環
境
」
へ
積
極
的
ア
プ
ロ
ー
チ
を

県庁庁舎内トイレにはすべて設置済み

４月に開所した特別養護老人ホームよりい

ご存じ
ですか

ことば （＊）AYA世代…Adolescent and Young Adult（思春期・若年成人）
の頭文字をとったもの。主に思春期15歳から30歳代までの世代。

◆その他の質問…当町における成年後見制度と今後の課題

◆その他の質問…ミライロＩＤの推進

◆その他の質問…公共施設について
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持続可能な「観光」・「環境」 へ積極的アプローチを
全町で取り組む
脱炭素社会に向けて

調査研究テーマ…カーボンニュートラルについて

例年は常任委員会において、先進地視察等を通して専門的な調査研究を実施してい

るが、令和3年度は新型コロナウイルス感染症の影響により町外視察は自粛。町内で

の調査に特化し、見えてきた課題は。

町議会ホームページ
［委員会構成］

町内も微増のEVスタンド

こ のか 究 ーれ 研 テら マ

県政出前講座「気候変動の影響と対策」の講演を拝聴、さらに

町の地球温暖化対策の現状を調査。カーボンニュートラルは寄居

町第6次総合振興計画後期基本計画にあるSDGs達成のために不可欠

であり、町民全体の意識向上が必要。

続・カーボンニュートラル

全町で脱炭素社会の実現を目指すため

「ゼロカーボンシティ宣言」の表明を

環境負荷低減へ、クリーンエネルギー

自動車の普及・促進に取り組むこと

脱炭素社会実現に向けた具体的行動を

促すため、町民・事業者への積極的啓

発活動を

ギカイの 視 点

要望

要望

要望

1

2

3

コロナ禍により、昨年は2度の研修を受けるに留まり、調査研究として

は不十分な結果となりました。今年は複数回の視察を目標に先進地か

ら多くの事例を学び、調査研究を完成させたいと考えています。

脱炭素を提唱する人を

脱炭素に取り組む議
員が増えてほしいで
すね。選挙でも、そ
ういう人を選びたい。

 私も
ひと言！

𠮷
よ し だ

田せい子
こ

さん（男衾）

積極的推進を！

SDG sを進めるには
ゼロカーボンは
　避けて通れない
　　　　　ですね。

 私も
ひと言！

市
いちかわ

川 浩
ひろし

さん（男衾）

文教
厚生
常任委員会
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持続可能な「観光」・「環境」 へ積極的アプローチを
総務
経済
常任委員会

調査研究テーマ…観光拠点づくり（寄居駅南口～鉢形城跡）について

委員会レポート「１年間の調査研究を町へ要望」
次
の
ペ
ー
ジ
は

寄
居
町
議
会
初
！　
正
副
議
長
選
挙　
同
数
に
よ
り
く
じ
引
き
で
決
ま
る

寄居駅南口の中央通り線は７月４日に開通。交互通行

で回遊性に期待（写真は６月末撮影）

こ のか 究 ーれ 研 テら マ

 中心市街地活性化
念願の駅前通りが、
広く景観がよくなるの
で、話題になるとい
いね。

 私も
ひと言！

名
な さ か

阪博
ひろあき

明さん（市街地）

 より一層、寄居愛

 私も
ひと言！

ふるさと納税は寄居
の魅力と郷土愛が
生み出す納税、とい
うことですね。

栗
くりはら

原恵
け い こ

子さん（男衾）

ふるさと納税について

町と地元の人達や関係団

体等が連携し、活性化を

図ってほしい

観光振興のみならず、地

元の産業振興にもつなが

る施策の展開を

要望 要望１ 2

多くの人が地方で生まれ、育ち、やがては進学や就職を機に都会に生

活の場を移し、そこで納税するため、ふるさとには税収がありません。

そのしくみと高額納税のある自治体を調査研究します。

聴
く　

動く

寄
居町議会

町民の声を生かした
新たな街づくり

町の「観光振興・拠点づくり」事業に町民目線の声を生かすため現場に出向き、中心と

なる観光ポイントを、実際に「歩き見て」視察調査。町内の見どころを ＳＮＳやVR等

の最新技術を活用して情報発信し、いかに「町民参加」を促していけるかが重要。

ギカイの 視 点
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9月16日（金）開会予定
（ 日 程 は 変 更 に な る 場 合 が あ り ま す ）

請願・陳情を出される方は、８月26日（金）午後５時までに
議会事務局へご提出ください。

次回定例会は

発
行
…
寄
居
町
議
会  （
議
長 

津
久
井
康
雄
） 

編
集
…
議
会
広
報
広
聴
特
別
委
員
会 

〒
３
６
９
・
１
２
９
２ 

埼
玉
県
大
里
郡
寄
居
町
大
字
寄
居
一
一
八
〇
番
地
一

Ｔ
Ｅ
Ｌ 

０
４
８
・
５
８
１
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９
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Ｆ
Ａ
Ｘ 

０
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５
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１
・
６
９
１
１

２
０
２
２
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令
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１
日
発
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1 0 m i n u t e s   C o l u m n

議会は意外とオモシロイ !?10分
で読める

寄居町議会初

「使う？ 使わない？」173 万円の権利

同数によりくじ引き

正副議長選挙を可視化選挙に行かなきゃ
　　　もったいない！

議長選挙において議員各位のご推挙をいただき、議長
に就任いたしました。責務の重さに身が引き締まる思い
です。私は、寄居町議会基本条例に基づき、情報公開
と町民参加を基本とした議会運営に努めます。
町政の発展、町民福祉の向上に全力を尽くす所存です
ので、ご理解 ご指導を賜りますようお願い申し上げます。

新時代に向けてのスタート
今回は18歳成人に向けた特集。選挙権をはじめ、多

くの物事にチャレンジできる反面、社会に出て自分で

判断し責任と自覚を持って進むことになります。議会

への関心も高めてもらえるよう頑張ります。（権田）

議会広報広聴特別委員会

発行責任者（議長） 津久井康雄

委員

権田孝史・保泉周平
大北久勝・大澤  博
原口  孝・田母神節子

委員長

鈴木詠子

副委員長

笠原則夫

E D I T O R S  N O T E , 1 0 5

「動画で見る議会だ
より」議会ＨＰで
公開中！

高齢者や視覚の
弱い方にも配慮した
ユニバーサルデザ
インフォントを使用

津久井康雄議長 中嶋文雄副議長

６月定例会初日、峯岸克明議長、𠮷澤康広副議長から
それぞれ辞職願が出され、許可されました。これを受
けて行われた正副議長選挙（投票）の結果、ともに最
多得票数が同数のため、くじ引きにより決定しました。
これは寄居町議会初です。行動経済学が専門の滋賀県立大学 村上一真教授

は、国の予算から投票の価値を算出。７月の参院
選で投票しなかった人は、１人当たり約 87 万円の

「税金の使い道を決める権利」を捨てたことになる、
との試算をしました。この計算式を寄居町議会選
挙に当てはめてみると……。

議長就任のご挨拶
町民参加を基本と
した議会運営に
努めます

恣
し い

意の入る余地のない公平公正な方法。地方自治法で「得票数
が有効投票の 4 分の 1 以上で同数である時はくじで決定する」
と定められています。（写真は議場での正副議長選投票の様子）

正 副 議 長 選
挙のようすを
映像で公開中

（46 分 30 秒
あたりから）

くじ
引き

くじ
引き

◆ 議長選挙（出席人数：16 名）
　　　　　田母神節子議員　２票
　　　　　津久井康雄議員　７票
　　　　　岡本安明議員　　７票

◆ 副議長選挙（出席人数：16 名）
　　　　　大澤　博議員　　２票
　　　　　笠原則夫議員　　７票
　　　　　中嶋文雄議員　　７票 選出

選出

もうすぐ選挙権 Vol.9

だれでもだれでも

［173 万円の権利］

町議会議員選挙で投票しなければ、「有権者 1 人当
たり173 万 830 円分の税金の使い道を決める権利
を捨てている」ということになります。
あなたはこの権利を使いますか？　それとも……

議員の責任予算額は ３０億円！
町民皆さんから選挙で選ばれた議員はどうでしょう
か。任期４年間の予算額合計 486 億 9172 万円を議
員定数 16 人で割ると 30億4323万2500 円となり、
これが寄居町議会議員１人当たりの「責任予算額」。
議員のチェック機能の可視化も求められています。

町の予算…121億7293万円（令和４年度一般会計当初予算）

　× 議員の任期４年＝486億9172万円
18歳で大人18歳成人

っ
て
ど
う
で
す
か
？

当事者の現役高校生
200人に聴いてみた

有権者数（6 月1 日現在）

173万830円１人
あたり

２万8132人で割ると

鶴
つ る た

田純
あ や め

芽さん・煌
こ う き

季さん（男衾）

口げんかしてるみたいに一生懸命話してて
すごいなと思いました。選挙はお父さん・

お母さんがいつも行くので、私も行き
たいと思います。（純芽さん）

　　 議員さんは、みんなかっこいいと
思った。僕は必ず選挙に行く。
知っている人の名前を書きます。

（煌季さん）

    2021年12月7日男衾小学校開校
  記念日に一般質問を傍聴姉

弟
で

 傍
聴
♪

姉弟で
 傍聴♪


